





JALISCO









<u>Turismo</u>

Por su importancia económica y cultural, Guadalajara es una de las tres ciudades más importantes de México. Capital del estado de Jalisco, la "Perla Tapatía" es también renombrada por ser la capital mundial del Tequila, el Mariachi y la Charrería.

Guadalajara se encuentra unida a otros municipios como Tonalá, Zapopan, Tlaquepaque y Tlajomulco todos ellos conforman una gran urbe con atracciones para todos los gustos. En el corazón de la ciudad se pueden encontrar edificios de arquitectura neoclásica en las hermosas casonas de avenidas como La Paz y Vallarta. La avenida Chapultepec ofrece a los visitantes un paseo entre la belleza de la ciudad y su cultura urbana reunidas de un paseo donde se pueden observar exposiciones fotográficas entre fuentes, bares, restaurantes, cafés y librerías.

Guadalajara resguarda numerosos edificios históricos consideradas como verdaderas joyas arquitectónicas, entre ellas el Palacio de Gobierno y el Hospicio Cabañas en los que se pueden además contemplar murales de **José Clemente Orozco**; la Basílica de la Virgen de Guadalupe, el **Teatro Degollado**.







Turismo

Guadalajara ofrece un amplio abanico de actividades culturales y de entretenimiento; cuenta con grandes parques, centros comerciales, cines de primer nivel y centros nocturnos para todos los gustos y es cada año la sede de eventos de corte nacional e internacional como la **Feria Internacional de Libro**, el **Festival Internacional de Cine**, Las Fiestas de Octubre y el Festival Cultural de Mayo, entre muchos más. Por su cercanía con el pueblo de Tequila, Jalisco, es posible hacer un viaje de ida y vuelta en el mismo día a bordo del tren "Tequila Express". Durante este paseo se recorre algunas casas tequileras, se conoce el proceso de destilación del tequila y se saborea el mejor tequila del mundo.

Las delicias típicas de Guadalajara son las famosas tortas ahogadas, el menudo, la birria, las carnes en su jugo y como uno de los postres típicos, las jericallas. La ciudad cuenta con una amplia variedad de restaurantes de comida mexicana, francesa, italiana, brasileña, hindú, árabe, libanesa, griega, argentina, chilena, entre muchos más. Otra atracción que se ubica a solo una hora de distancia de Guadalajara son los vestigios arqueológicos de "Guachimontones", centro ceremonial fundado alrededor del año 300 a.C. por las antiguas tribus de la región. Esta zona arqueológica forma parte del Paisaje Agavero y Antiguas Instalaciones Industriales de Tequila, mismos que figuran desde el año de 2006 en la lista de Patrimonio de la Humanidad de la UNESCO.







<u>Turismo</u>

Guadalajara se localiza en el occidente de México justo al centro del Estado de Jalisco se asienta en el Valle de Atemajac. Colinda al norte con Zapopan, al oeste con Tonalá y Zapotlanejo, al sur con Tlaquepaque, al este con **Zapopan**. Municipios que forman la Zona metropolitana de Guadalajara.

Actividades y Atractivos Turísticos

El "TapatíoTour", Santuario de Nuestra Señora de la Virgen de Guadalupe, Templo Expiatorio del Santísimo Sacramento, Ex convento del Carmen Templo de San Francisco de Asís, Templo de San Agustín, Plaza de los Mariachis, Plaza de la Liberación, Palacio Municipal, Palacio de Gobierno, Hospicio Cabañas, Teatro Degollado, Teatro Diana, Paseo por la Avenida Chapultepec, Escultura La Minerva, Los Arcos de la Avenida Vallarta, Rotonda de los hombres ilustres, Plaza Guadalajara, Plaza Tapatía, Zoológico de Guadalajara, Parque Metropolitan, Parque los Colomos, Parque Agua Azul, Centro de Ciencia y Tecnología Planetario "Severo Díaz Galindo", Mercado de San Juan de Dios.

Museo Regional de Guadalajara, Museo de Paleontología de Guadalajara, Museo de Arte Huichol Wixárica, Museo de Arqueología de Occidente de México, Museo del Ejército y la Fuerza Aérea Museo de Arte Contemporáneo de Zapopan, Casa Museo José Clemente Orozco, Museo Tonallán, Museo de las Artes Populares, Museo de Cera, Museo de las Artes de la ciudad de Guadalajara Museo del Periodismo y las Artes Gráficas, **Museo Interactivo Trompo Mágico**, Museo "Ing. Guillermo González Camarena" (Tlaquepaque).

Panteón de Belén Centros comerciales, Visita de Tlaquepaque, Tonalá, Zapopan, Tlaquepaque y Tlajomulco, Paseo a Chapala y Lago de Chapala, Zona Arqueológica "Guachimontones", Tren Tequila Express.







TURISMO



Teatro Degollado



Arcos de Guadalajara



Puente Matute Remus



Catedral







La cultura de Guadalajara está ligada a su comida. Todos sus platillos forman parte de los hábitos cotidianos de los tapatíos y se han extendido por toda la república. Las raíces de esta comida son tan antiguas que muchas vienen desde los tiempos precolombinos y otras, de ultramar, traídas por los españoles. De esta manera, la comida típica de Guadalajara es una comida mestiza o fusión de dos culturas. Así pues, si nos vamos a la historia, en la Guadalajara de Indias ya aparecían los fogones, metates y los pretiles. Con el pasar del tiempo aparecieron mesas largas de donde se derivaron los comedores mismos que aparecieron a finales del siglo XVII y se comía en la cocina.

También en el siglo XVI empezó a fundirse la cocina española con la local. Ambas, obviamente, eran muy diferentes. Los españoles comenzaron a descubrir la cocina local acudiendo a los tianguis comenzando a convivir con los indígenas. Y, por su parte, los indígenas se fueron acostumbrando a la comida peninsular al trabajar con los españoles o criollos quienes traían productos de España, mismos que se fueron fusionando con los que se producían en estas tierras, naciendo el mestizaje gastronómico.

Algunos de los alimentos indígenas eran el guajolote, el venado, palomo, codornices, liebres, gallinas de la tierra, el maíz, frutas y el cacao, que lo transformaban en una bebida llamada chocolate amenizado con maíz tostado y molido, miel y se bebía con mucha espuma. Mientras que los alimentos españoles eran la res, el cerdo, el arroz, el garbanzo, etc..

Ahora bien, en la gastronomía de la Guadalajara de hoy la torta ahogada es casi un emblema gastronómico de la ciudad principalmente ya que el "birote" (pan) salado no se elabora en ninguna otra parte, ni de México ni del mundo. Esto es debido a la altitud, temperatura, humedad, presión atmosférica y clima de Guadalajara. De esta manera el mérito pareciera llevárselo el pan de Guadalajara, cuya diferencia con el pan de otras ciudades y países, es notoria







El número uno de los platillos es, sin duda, la torta ahogada. La torta es un platillo conocido en todo México y que consiste en un bolillo partido a la mitad y al que se le puede poner de todo: jamón, huevos, chorizo, carne, y generalmente se le pone jitomate, frijoles y, desde luego, chiles jalapeños. En Guadalajara las tortas se "ahogan" en una salsa roja picante y llevan cebollas rebanadas. Las "ahogadas" se sirven en platos soperos ya que éstos se llenan de salsa. Además, algo muy distintivo es que se usa un pan único que se llama "birote", un poco más salado y duro que el bolillo tradicional. La Torta Ahogada se rellena con carnitas. Y algo interesante es que la torta se sirve con una cuchara para luego poder "sopear" la salsa y lo que queda de pan y carne.

Guadalajara también tiene su propio Pozole, el Tapatío. El pozole es un caldo con granos de maíz que se sirve rojo, blanco o verde. El pozole de Jalisco puede ser rojo o blanco, e incluye carne de puerco o pollo y se le puede añadir lechuga, cebolla, rábanos, sal, limón, aguacate, queso y orégano.

Además Guadalajara tiene Birria que es otro platillo también muy tapatío y está, generalmente, hecho de carne de chivo y se baña en una salsa de chiles y especias, luego se envuelve en hojas de maguey y se coloca en recipientes de barro que sirven para depositar el platillo en un hoyo, bajo la tierra, donde se cocina sobre piedras calientes durante unas 4 ó 5 horas. La Birria se puede comer en tacos, deshebrada y acompañada por alguna salsa, o en el rico caldo que resulta de su cocimiento.

Otro platillo de Guadalajara es la Carne en su Jugo. Es como un consomé que se sirve con frijoles, pedazos de res y se enriquece con el algunos trocitos de tocino, cebolla picada, cilantro, sal y limón.







Y de postre, o de "dulce" (como se le llama al postre) Guadalajara tiene la Jericalla. Cuenta la historia que había una monja española que trabajaba en un orfanato de Guadalajara donde había muchos niños desnutridos y para que se alimentaran mejor, con más proteínas y nutrientes, la monja inventó una especie de flan usando leche, huevos, azúcar y canela. Pero un día la monja dejó su preparación, sin querer, más tiempo en el horno y se le quemó levemente, pero al probarlo se llevó la sorpresa de que el postre sabía aún más rico y resultó ser unéxito ya que le encantó a los niños. De esa manera pronto se empezó a servir por todo Guadalajara y por todo Jalisco. Así pues este rico flan fue bautizado como "Jericalla" por la región de Jérica, España, de donde provenía la monja que la inventó. La gastronomía de la Guadalajara del SXXI se ha unido a la gastronomía mundial. Y hoy en día, en Guadalajara, se puede encontrar todo tipo de comida de los lugares más remotos del mundo en una gran cantidad de restaurantes de alto nivel

























BOLICHE

Instalación:

Bolerama Tapatío.

Dirección:

Francisco Javier Gamboa 274, Arcos, 44160 Guadalajara, JAL





FECHA DEL EVENTO:









Charrería

Instalación deportiva:

Lienzo Charro Nito Aceves

Dirección:

Calle sin nombre #77, la calera, Tlajomulco de

Zúñiga Jalisco CP 45670

Fecha del evento:











Frontón

Instalación deportiva:

Unidad Revolución

Dirección:

Pablo Neruda 3232, Providencia 44260,

Guadalajara Jalisco

Fecha del evento:











Handball

Instalación deportiva:

Parque San Rafael











Luchas Asociadas

Instalación deportiva:

Code Alcalde (Domo)

Dirección:

Fray Antonio Alcalde 1360, Alcalde Barranquitas 44270 Guadalajara, Jal.

Fecha del evento:













Tenis de Mesa

Instalación deportiva:

Code Alcalde (Domo)

Dirección:

Calle Magisterio 1549-A, La Guadalupana, 44270 Guadalajara, Jal

Fecha del evento:













Tiro Deportivo

Instalación deportiva:

Code Paradero

Dirección:

Av. Blvd General Marcelino García Barran N° 1820, Col. Atlas, C.P.44870 . Guadalajara; Jalisco.

Fecha del evento:





